

## PLAGES PROPRES 2009

# S.A.R. la Princesse Lalla Hasnaa préside à El Jadida la cérémonie de remise des trophées

**S**on Altesse Royale la Princesse Lalla Hasnaa, Présidente de la Fondation Mohammed VI pour la protection de l'environnement, a présidé, dimanche à El Jadida, la cérémonie de remise des Trophées Lalla Hasnaa «Plages propres 2009».

Au cours de cette cérémonie, qui célèbre les dix ans du programme «Plages propres», S.A.R. la Princesse Lalla Hasnaa a donné lecture au message royal dans lequel le Souverain s'est félicité des initiatives de la Fondation Mohammed VI pour la protection de l'environnement qui s'inscrivent dans le cadre de l'accompagnement du processus de développement que S.M. le Roi conduit et qui se traduisent notamment par la mise en oeuvre, dans une optique de développement durable, d'un programme cohérent et soutenu de sensibilisation et d'éducation à la préservation des ressources et des richesses naturelles du pays. S.M. le Roi a souligné à cet égard que le programme «Plages propres» est un modèle à suivre pour l'action qui doit être menée sur le terrain afin de sauvegarder les plages du Maroc et répandre la

Ph. MAP



conscience écologique, à travers le partenariat et la mutualisation des efforts de tous les intervenants.

Le Souverain a invité à cette occasion tous les intervenants en matière d'environnement avec, au premier chef, la Fonda-

tion Mohammed VI pour la protection de l'environnement, à s'investir activement dans l'élaboration d'une Charte nationale globale de l'environnement, démarche à laquelle le Souverain a appelée dans le Discours du Trône «pour réaffirmer la cen-

tralité des questions environnementales dans les différents programmes de développement».

SUITE EN PAGE 2

Lire le texte intégral du message royal en page 2

# Un événement sous la présidence de S.A.R. la Princesse Lalla Hasnaa

SUITE DE LA PAGE 1

Lors de cette cérémonie, Hassan Taleb, responsable du programme « Plages propres » au sein de la Fondation Mohammed VI pour la protection de l'environnement a présenté le rapport du jury pour cette année.

S.A.R. la Princesse Lalla Hasnaa a ensuite procédé à la remise des Trophées aux lauréats avant de poser pour une photo souvenir avec les vainqueurs de cette édition.

Au palmarès 2009, le Trophée Lalla Hasnaa de l'engagement a été attribué à l'Office national de l'électricité (ONE) et la commune rurale de Moulay Boussselham pour les actions entreprises sur la plage «Moulay Boussselham». Cette distinction a également été remise à la société La SAMIR Mohammedia et la commune urbaine de la même ville pour les actions de mise à niveau de la plage «Mohammedia centre», ainsi qu'aux sociétés Shell et Jaiman Baco et la commune urbaine de Mohammedia pour les efforts fournis pour le rehaussement du niveau de la plage «Les Sablottes», puis à la Banque centrale populaire pour les efforts consentis depuis 2007 au niveau des plages de Ras Lmae et Arkmane qui étaient fréquentées mais peu équipées et peu animées.

Quant au Trophée Lalla Hasnaa de l'initiative, il a été décerné à l'Office national de l'eau potable (ONEP), à la commune urbaine de Bouznika et à l'association «Amis de l'environnement» pour les diverses actions qu'ils ont entreprises sur la plage de «Bouznika».

Le même trophée a été décerné à l'Association des enseignants des sciences de la vie et de la terre (AESVT) pour sa contribution efficace aux actions de sensibilisation entreprises sur plusieurs plages.

Le Trophée Lalla Hasnaa de l'initiative a également été remis à l'Office chérifien des



Ph. MAP

phosphates (OCP) et la commune rurale de Lamaachat pour les infrastructures et les actions de sensibilisation réalisées sur la plage de «Souiria Lakdima».

Ce même trophée a aussi été remis à Maroc Telecom pour son action de renforcement de la couverture sanitaire sur les plages du Royaume en dotant tous les postes de surveillance de la Protection civile sur les plages de mallettes de premiers secours. Le Trophée de l'initiative a également été décerné à la Royal Air Maroc et la commune urbaine d'Agadir pour l'ensemble des actions diligentées sur la plage municipale de la ville.

Le Trophée Lalla Hasnaa de l'innovation est revenu à Ciment du Maroc et à la commune urbaine de Safi pour les actions de sensibilisation menées sur la plage de «Safi ville».

Le même trophée a été décerné à l'Agence nationale des ports et la commune urbaine d'Essaouira pour les actions de consolidation des acquis au niveau de la plage de la ville.

Ce trophée a également été remis à Akwagroup, à la com-

mune rurale de Mireleft pour la qualité des infrastructures et équipements réalisés sur la plage de Mireleft et à l'Office national des chemins de fer (ONCF) pour les actions de sensibilisation et d'éducation à l'environnement menées sur la plage d'Asilah en partenariat avec les associations locales.

Son Altesse Royale a ensuite été saluée par les membres du jury avant d'assister à une pièce de théâtre présentée par des enfants scouts sur la propreté des plages et les actions de sensibilisation visant à préserver le patrimoine balnéaire du Royaume.

A l'occasion de cette cérémonie, qui s'est déroulée en présence de membres du gouvernement, d'acteurs associatifs et de personnalités du monde de la culture et de l'art, S.A.R. la Princesse Lalla Hasnaa a visité une exposition intitulée «Les plages propres tout un art», réalisée par des partenaires de la Fondation Mohammed VI pour la protection de l'environnement.

Son Altesse Royale a assisté, par la même occasion, à la projection d'un film intitulé «Dix ans de plages propres» et pro-

cedé à la remise de distinctions aux partenaires économiques de la Fondation.

S.A.R. la Princesse Lalla Hasnaa a également assisté à un spectacle animé par le groupe Fnair, à une pièce de théâtre intitulée « Les amis de l'environnement » interprétée par des enfants de plusieurs écoles du Royaume, ainsi qu'à un spectacle de danse moderne de la troupe «Makadam».

Par la suite, S.A.R. la Princesse Lalla Hasnaa a suivi la présentation du nouveau spot Institutionnel de la Fondation Mohammed VI pour la protection de l'environnement.

A son arrivée, S.A.R. la Princesse Lalla Hasnaa avait été saluée par Chakib Benmoussa, ministre de l'Intérieur, Karim Ghellab, ministre de l'Équipement et du Transport, Moncef Belkhyate, ministre de la Jeunesse et des Sports, Larbi Sebbari Hassani, wali de la région Doukkala-Abda et gouverneur de la province de Safi, Mohamed El Yazid Zellou, gouverneur de la province d'El Jadida, Bouchaib Amar, président du Conseil de la Région et d'autres personnalités. ■